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  美国常驻代表团9月17日致裁军谈判会议秘书处的普通照会，

转交美国常驻代表罗伯特·伍德大使 2020 年 9 月 16 日 

在裁军谈判会议第 1546 次全体会议上的发言 

 美利坚合众国驻裁军谈判会议代表团向裁军谈判会议秘书长塔季扬娜·瓦洛瓦娅

致意，并谨请将伍德大使 2020 年 9 月 16 日在裁军谈判会议全体会议上的发言列入

提交最后报告的文件清单。 

 顺致最崇高的敬意。 
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  伍德大使 

  裁军谈判会议(裁谈会)全体会议，9 月 16 日 

  所作发言 

 主席先生，感谢你在 2020 年届会最后一个月发挥的领导作用。我特别赞赏

贵国代表团为起草和完成我们的最后报告所做的辛勤工作。 

 美国在这次谈判期间表现出了很大的灵活性。我们将继续与你和其他代表团

合作，以通过一份最后报告。 

 2020 年裁谈会届会无疑受到了冠状病毒病(COVID-19)大流行的影响，就

这一点而言，每个多边机构和世界各地的每个工作场所都受到了影响。就我们而言，

美国认为虚拟和混合会议是应对这一前所未有情况的有效办法。 

 我国代表团和我本人感谢裁谈会主席、秘书处、联合国日内瓦办事处信息技术

部门和设施团队对我们的安全给予优先考虑，并为找到让我们继续开会的方法做

出了出色的努力。还要感谢我的所有同事，感谢你们在特殊情况下表现出的灵活

性和工作意愿。 

 然而，我们不应产生错觉，认为裁谈会不能在 2020 年取得实质性进展是

由于 COVID-19。COVID-19 可能推迟了讨论，但并不是它造成了我们近 30 年来

面临的僵局。 

 在澳大利亚担任主席期间，曼斯菲尔德大使领导了一项关于裁谈会的未来、

它是什么以及它应当实现什么的调查。她提出了一些令人大开眼界的结论，表明

裁谈会面临着严重的身份危机。我们在裁谈会的任务、它应当实现什么以及如何

实现等基本问题上缺乏共识。 

 美国从本届会议一开始就明确表示，如果我们希望取得进展，就必须审查

裁谈会的工作方法。我们坚持这一审查并不是为了拖延或转移我们的任务。我们

这样做是为了重新履行任务。 

 裁谈会这样的机构定期审查其内部流程是非常正常的。可以处理一系列问

题，包括裁谈会主席的任期、担任主席的可能标准、成员资格以及对裁谈会核心

议程项目的坦率评估。虽然美国目前不主张裁谈会的组织结构进行重大变动，但

我们主张进行讨论，承认一些调整可能会提高效率。 

 我们还认为，审查应包括对一个令人遗憾和不准确的观念的诚实讨论，即任

何工作计划必须是全面和平衡的。应该明确的是，一个几十年来没有谈判出任何

成果的机构将很难就一个以上的问题进行谈判。让我们直言不讳吧――将一个问

题上的进展与其他问题上的进展挂钩是 1999 年《裂变材料禁产条约》谈判受阻

的原因，自那时以来，本机构一直陷于困境。 

 在新冠肺炎侵袭日内瓦之前，多个代表团表示支持裁谈会探讨如何改进裁谈会

的工作方法和成员问题。这些问题没有消失，我们不应该回避处理这些问题。 

  



CD/2203 

GE.20-12322 3 

 鉴于裁谈会难以就新的军备控制和裁军倡议达成共识，本会议厅中的国家充

分执行它们作为缔约国加入的协议就更加重要。其中一项协议是《禁止化学武器

公约》。在当前的安全环境使谈判新协议变得很困难的时候，一些国家没有履行

它们已经同意的义务，这是极其令人不安的。叙利亚一再使用化学武器。俄罗斯

在另一个《禁止化学武器公约》缔约国的领土上对两个人使用了化学武器。 

 美国最强烈地谴责阿列克谢·纳瓦尔尼被证实中毒事件。我们确信三个实验室

的化学分析，它们现已独立地证明了诺维乔克类神经毒剂是纳瓦尔尼中毒的原

因。我们重申，任何人在任何时候、任何地方、任何情况下使用化学武器都是

不可接受的，违反了禁止使用化学武器的国际规范和标准。考虑到俄罗斯根据

《禁止化学武器公约》承担的义务，我们呼吁俄罗斯与国际社会合作，努力调查

这一令人发指的行为，并重申必须追究这次袭击的责任人，包括实施者和下令者

的责任。使用化学武器不得有罪不罚。这不仅对这一特定制度的牢靠性至关重要，

而且对更广泛的军备控制也至关重要。 

     


